

Вестник Московского НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ университета

Основан в 2011 г.

Серия XXVII ГЛОБАЛИСТИКА И ГЕОПОЛИТИКА № 1/2 • 2015 • ЯНВАРЬ–ИЮНЬ

Издательство Московского университета

Выходит четыре раза в год

СОДЕРЖАНИЕ

Юбилейный год факультета глобальных процессов МГУ имени М.В. Ломоносова <i>Бельская Е.Ю., Попов Л.В., Розов Н.Х.</i> У истоков глобального видения мира.	3
Академик В.И. Вернадский	6
<i>Воронкова Л.П.</i> Глобализация туризма в антропологическом аспекте	16
<i>Дробот Г.А.</i> Информационные направления современной мировой политики	21
<i>Зиновьева О.М.</i> Этика, политика, историческая ответственность	32
<i>Змеев В.А.</i> Российское образование в условиях глобализации	36
<i>Ильин И.В., Лось В.А., Урсул А.Д.</i> Стратегия устойчивого развития в контексте глобализации	49
<i>Ильин И.В., Шестова Т.Л.</i> Глобалистика и глобальные исследования	66
<i>Кашуро И.А., Мартюшев А.М., Розанов А.С.</i> Роль энергетических ресурсов в современном мире	77
<i>Корниенко О.Ю.</i> Преимущества и угрозы глобального языка	82
<i>Малков С.Ю.</i> Современный этап модернизации: на пути к Мир-организму	88
<i>Пантин В.И.</i> Вызовы глобальной безопасности в XXI в.: межэтнические и межцивилизационные конфликты	110
<i>Чумаков А.Н.</i> Массовая культура как порождение и спутник глобализации	120
Слово молодым ученым	
<i>Алексеенко О.А.</i> Противоречия интеграционных процессов в Евразии на при- мере Шанхайской организации сотрудничества	132
<i>Шахин А.</i> Мировой кризис 2008–2009 гг.: оценка с позиции теории «длинных волн» Кондратьева	137
События научной жизни	
IV Международный научный конгресс «Глобалистика-2015»	142
О книгах	143

CONTENTS

Anniversary year of the faculty of global processes Lomonosov Moscow State University	3
<i>Belskaya E.Ju., Popov L.V., Rozov N.Ch.</i> At the origins of the global vision of the world. Academician V.I. Vernadsky	6
<i>Voronkova L.P.</i> Globalization of tourism in anthropological aspects	16
<i>Drobot G.A.</i> Information directions of modern world politics	21
<i>Zinovieva O.M.</i> Ethics, politics, historical responsibility	32
<i>Zmeev V.A.</i> Russian education in the conditions of globalization	36
<i>Ilyin I.V., Los' V.A., Ursul A.D.</i> The strategy of sustainable development in the context of globalization	49
<i>Iliyn I.V., Shestova T.L.</i> Globalistics and global studies	66
<i>Kashuro I.A., Martushev A.M., Rozanov A.S.</i> The role of energy resources in the world today	77
<i>Kornienko O.Yu.</i> Advantages and disadvantages of global language	82
<i>Malkov S.Y.</i> The modern stage of modernization: on the way to World-organism ...	88
<i>Pantin V.I.</i> Challenges to the global security in the 21 st century: ethnic and civilization conflicts	110
<i>Chumakov A.N.</i> Mass culture as a product and a satellite of globalization	120
 <i>The Word for Young Scientists</i>	
<i>Alekseenko O.A.</i> Contradictions of integration processes in Eurasia as an example of the Shanghai Cooperation Organization	132
<i>Sahin A.</i> Evaluation of the world crisis 2008–2009: Kondratiev’s “long waves” approach	137
 <i>Scientific News Release</i>	
The IV International Scientific Congress “Global Studies-2015”	142
Books Annotation	143